

CONFREGUA

¡Reconectándonos!

desde la sinodalidad



**ENERO Y FEBRERO  
2023**

**"Y ustedes no recibieron un espíritu que de nuevo los esclavice al miedo..."**

**RM 8,15**



# FORMANDO CONCIENCIA PARA SER CIUDADANOS FIELES

## A NUESTRA MISIÓN DE ANUNCIAR LA BUENA NOTICIA

Estimadas hermanas/os, “un saludo lleno de cariño a la Vida Religiosa que peregrina y sirve en Guatemala.

En esta primera edición de la Carta de Confregua 23, iniciamos con el abordaje del evento electoral que se nos avecina. Guatemala pasa por momentos muy complejo de su realidad.

Atravesamos crisis muy significativas en todos los niveles: social, político y económico. Y a todos/as nosotros/as, como Vida consagrada, nos corresponde hacer una lectura de fe de esta realidad desafiante, una lectura crítica, lúcida, pero también creyente y esperanzada, que nos anime a darnos, desde los valores del Evangelio y de nuestro ser como Vida Consagrada.

El Catecismo de la Iglesia Católica nos ofrece dos puntos importantes: en el numeral 1787: “el ser humano, se ve a veces, enfrentado con situaciones que hacen el juicio moral menos seguro, y la decisión difícil. Pero debe buscar siempre lo que es justo y bueno y discernir la voluntad de Dios expresada en los Evangelios”.

Es considerando estos puntos que se nos invita a invocar la presencia del Espíritu, en la situación difícil por la cual atraviesa nuestra querida Guatemala; y más aún, cuando nos corresponde ser voz, ser apoyo, ser guías y acompañar el pueblo en sus esfuerzos por construir una sociedad que se acerque más al sueño de Dios: “Vida en abundancia para todos/as”.

En el contexto actual, este proceso de elecciones nos puede traer desesperanza y falta de voluntad, o bien el deseo de que ahora sí, venga un gobierno que transforme las estructuras injustas para el buen vivir.

Ya nuestros Obispos nos están animando a ver la realidad con ojos de fe, invitando al pueblo guatemalteco “a no perder la ilusión de construir la paz en nuestro país”, como fruto de la justicia. Quien es cristiano/a como tal, construye en su entorno paz y unidad, en base a la justicia y a los derechos inalienables de todo ser humano, y lo hace desde su familia y su comunidad. No solo implora por la bendición del Dios verdadero, sino que trabaja por la justicia y la paz. Soñamos un país lugar digno, con valores, especialmente honestidad, equidad y solidaridad... y eso empieza por nosotras/os, si queremos incidir en otros sectores de la sociedad.

Como VR, jugamos un papel de incidencia, por estar cercano a la gente, de instruir, de educar y formar, especialmente en este tiempo electoral que puede ser una oportunidad para realizar los cambios que consideramos importantes, en consonancia con el Reino de Dios y su justicia.

Escuchamos las penas del pueblo y asistimos a sus dolores, pero también no nos acomodamos a ello, sino que queremos lo mejor, lo que plenifica al ser humano. Es nuestro compromiso el de caminar con el pueblo que verdaderamente sufre, para que, analizando la vida, los momentos, las tensiones, los desánimos, no dejemos de ser portadores de luz, pidiendo a Dios que nos dé esa sabiduría para ejercer nuestros deberes, y que los que tienen en sus manos este trabajo político, lo hagan con honestidad, con la verdad en sus palabras, sin falsedades o engaños. Busquemos lo que es justo y bueno según Dios.

Eso es hacer Reino de Dios, eso es seguir a Jesús con consciencia y radicalidad, como lo expreso la Hna Liliana Franco, dirigiéndose a las y los religiosos/as invitándonos a participar de los espacios de análisis de coyuntura, de estudio de la realidad, y ayudarnos a formar consciencia y corazón para poder participar más activamente en la transformación de esta realidad tan perversa que golpea a Guatemala.

Nosotras/os consagradas/os podemos contribuir para que este proceso electoral no sea un evento más en el círculo vicioso que nos tiene atrapadas/os cada cuatro años. Fray Beto apunta que la fe es un acto a través del cual, el ser humano se posiciona frente al misterio de Dios, y que la política es la herramienta a través de la cual se construye una sociedad justa con la cual soñamos.

Así mismo, el Papa Francisco dice que “es un deber, una obligación del cristiano, involucrarse en la política, aunque sea “demasiado sucia”, o mejor, que la han hecho demasiado sucia, porque al estar en ese ámbito se puede trabajar por el bien común. Dice que “la política, si se lleva a cabo en el respeto fundamental de la vida, la libertad y la dignidad de las personas, puede convertirse verdaderamente en una forma eminente de la caridad”. “Son siempre los pobres quienes pagan el precio de la corrupción. De toda corrupción: la de los políticos y de los empresarios, pero también la de los eclesiásticos que descuidan su «deber pastoral» por cultivar el poder”. Con estas palabras el Papa Francisco, el 2016, denunció el pecado de la corrupción, en el que caen muchas personas que tienen poder: poder material, político o espiritual.

Por otra parte, el Papa Benedicto XIV afirmó que “todo cristiano está llamado a esta caridad, según su vocación y sus posibilidades de incidir en las polis (las ciudades)”. A lo que añadía que “el compromiso por el bien común, cuando está inspirado por la caridad, tiene una valencia superior al compromiso meramente secular y político”. Y que “la acción del ser humano sobre la tierra, cuando está inspirada y sustentada por la caridad, contribuye a la edificación de esa ciudad de Dios universal hacia la cual avanza la historia de la familia Humana.”



# CONFREGUA ENCUENTROS

## ENCUENTRO DE SUPERIORES MAYORES



27 DE ENERO 2023

## ENCUENTRO NACIONAL DE VIDA CONSAGRADA 2023



28 Y 29 ENERO 2023

# CONFREGUA REGIONALES

## celebración de la XXVII JORNADA MUNDIAL DE LA VIDA CONSAGRADA Región Central



### CONFRESOCHI



### CONFREVERAPAZ



# CONFREGUA REGIONALES

celebración de la  
**XXVII JORNADA MUNDIAL DE LA VIDA CONSAGRADA**

## CONFRESACHES



## CONFREPETÉN



## CONFRESANTAROSA



## CONFREISJA



## GRACIAS, CIRILO SANTAMARIA SAEZ

**¡¡¡Que el Señor te acompañe de regreso a tu país y tu nueva misión!!!**

En la poliedria de la personalidad y de las acciones misioneras de Cirilo podemos detenernos con afecto en su relación con la vida religiosa y su apoyo a toda la vida consagrada.

Más de 50 años de servicio, entrega y desgaste en Guatemala siempre ha estado en la vida religiosa. Delante, marcando dirección; en medio, convocando alegría y muchas certezas; detrás, alentando y empujando a quienes se veían amenazados de miedo o de conformidad y mediocridad.

Es en el espacio de formación donde siempre ha estado dispuesto. Sus clases de teología han marcado muchas vidas de ellos y ellas. Son traídas a la memoria y al corazón contenidos de evangelio y convencimientos de vida.

El acompañamiento espiritual y la facilitación de ejercicios espirituales han ocupado largos espacios en sus agendas. Demandado anualmente por Confregua y por varias congregaciones ha entregado su energía y entusiasta vitalidad.

Como maestro de acción pastoral no solo ha dado sus enseñanzas y reflexiones, ha entregado todo un cumulo de años en los lugares considerados menos apetecibles y los más misioneros. Peten e Izabal así como la zona 7 de la Ciudad son lugares donde es bien conocido y querido.

El timbre que le distingue puede considerarse que siempre ha laborado con equipo de religiosas. Nunca ha trabajado solo. Su obsesión por la superación de los laicos/as queda marcado a hierro. Siempre en iglesia sinodal, aún sin nombre.

Por todo eso y mucho más, Confregua se une a tod@s que se entristecen, acompaña y dice: hasta pronto, Cirilo! Continuamos unid@s en Comunión y en la misión, desde los lugares geográficos, eclesiales y afectivo. Confregua te dice: que Dios te acompañe, amigo, colaborador en todos los momentos duros, especialmente en los años duros de la dictadura. Nuestro profundo agradecimiento.



## CONGREGACIONES

CONFREGUA se alegra y da la bienvenida a la nueva Delegada de las Misioneras Dominicanas del Rosario, **Hna Odile Mbele**.



Nos alegramos también y damos la bienvenida al nuevo superior de la Orden de Carmelitas Descalzos, P. Edgardo Hernández Castro.



## PRÓXIMAS ACTIVIDADES

**Primer Encuentro Presencial 2023 de la comisión de NUEVAS GENERACIONES.** TEMA ¿Cómo ir integrando la afectividad y la sexualidad en la etapa del juniorado?. Fecha: domingo 19 de febrero, 9 a 11 am.

### Taller de Inculcación e interculturalidad

Objetivo: Crear un lugar de encuentro donde cada uno descubriendo su raíz, su identidad, conviva y se relacione con los otros y juntos puedan crear un hermoso tejido de alegres colores y formas, poniéndolo al servicio del Reino. Invita Comisión de Pueblos originarios CONFREGUA. Fecha 25 y 26 de febrero.

**Visita a la Resistencia LA PUYA** Acompáñanos y conoce más de la historia de esta Comunidad en Resistencia. Fecha: 05 de marzo. Colaboración para transporte Q20. ¡Celebramos 11 años de resistencia pacífica! Te Invita JPIC CONFREGUA.

**Peregrinación a El Salvador** celebración conmemoración del 43 aniversario del Martirio de Monseñor Oscar Romero. Fecha: 25 y 26 de Marzo. Transporte Q200. Te Invita JPIC CONFREGUA.

Diplomado virtual en Pastoral del Migrante. Fecha del 4 de marzo al 28 de octubre. Convoca Universidad Rafael Landívar, la UCA, Red Jesuita con Migrantes, iglesia Sueca y AGIAMONDO.

### Contáctanos

**Dirección** 10 calle 1-40 zona 1, ciudad de Guatemala

**Teléfono** 22301290 - 22203196

**Whatsapp:** 49645959

**Correos electrónicos** [secgeneral@confregua.org](mailto:secgeneral@confregua.org)  
[secreadjunta@confregua.org](mailto:secreadjunta@confregua.org)



Búscanos en redes sociales como: Confregua

